

Editorial

Rol de la Asociación Centro de investigación y Escuela de Pensamiento Crítico Aymara

Vicente Alanoca Arocutipa¹

Siempre es un honor dirigir y presidir una organización que nace y surge al calor de las luchas y resistencias de los pueblos de la periferia, hoy en este semestre nos ha tocado vivir momentos trágicos y crueles en el mundo por el caso de pandemia Covid-19, que ha afectado en todo sentido nuestro rol como ser humano, como doliente de la cultura, al que no podemos doblegarnos, siempre como nuestro apus y achachila, inspirado y animado de los miembros de organización, sale a la luz este segundo número de la Revista de Pensamiento Crítico, con algunos cambios, siempre con ganas de seguir mejorando en el formato, renovando nuestro comité editorial y científico, entre otras mejoras propias del trabajo, admitiendo que fue una y es una nueva experiencia en esta etapa de la cuarentena que se vive en el mundo, al que el Perú, y la región Puno no es ajeno a esta situación.

En este número presentamos cinco artículos, el primero está referido a la situación de las universidades asentadas en Puno, que estaba siendo cuestionada fuertemente las universidades que fueron denegadas su licenciamiento, esto ha quedado y pasado desapercibido por la situación de la pandemia, sobre todo por la cuarentena y el estado de emergencia decretada por el gobierno. El segundo trabajo aborda la percepción sobre la participación ciudadana en la gestión de las políticas públicas caso Salcedo – Puno, el cual se hace necesario identificar las formas y los procesos de participación, en contextos de crisis, con propósito de transparentar la gestión pública desde los diversos actores sociales. El tercer artículo desarrolla sobre una de las formas de práctica de derechos ancestrales en el distrito de Pomata, a pesar de la presencia de los diferentes programas de desarrollo que han trastocado las tradiciones y costumbres ancestrales, pero siguen vigente otras formas de aplicación y gestión del sistema consuetudinario, en este caso del mundo aymara. El cuarto artículo está referido a la salud intercultural, pero desde la perspectiva crítica. Son líneas que nos ayudan a comprender la situación compleja de salubridad que afronta los pueblos diversos como el caso peruano. El quinto trabajo es un trabajo reflexivo relacionado a la decolonialidad y emancipación centrado en el pensamiento de Bacunin, que pone de alguna manera en cuestión el pensamiento crítico, vamos decir, predominante, por ello abre un debate desde esta tribuna.

Dejamos a consideración de nuestros lectores, cual fuese su situación, siempre con la esperanza de salir de esta situación difícil que nos toca afrontar, no sólo porque así los dispone el gobierno sino porque como seres humanos, nos toca siempre estar prestos a cambiar y luchar por la dignidad humana desde los diversos espacios, pero no sólo se trata de un trabajo individual, sino es un esfuerzo colectivo, por ello agradecemos a todos los que hicieron posible este nuevo número.

Pantjañaxa jaqinkiwa
'el error es de los humanos'

¹ Presidente de ACIEPCA.